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Oberräder Blättchen 
 

- Januar 2021 - 
 

 
 

 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

liebe Mitglieder und Freunde 
der CDU Oberrad, 
 

nun liegt der erste Monat des Jahres 
schon hinter uns. Leider haben die 
ersten Wochen nicht den erwünschten 

Erfolg gebracht, so dass der Lockdown 
über den 10. Januar und schließlich 
auch über den 01. Februar hinaus 

verlängert worden ist. Es sind harte 
Einschränkungen, mit den die 
Bürgerinnen und Bürger leben müssen. 

Wir hoffen aber, dass sich der aktuelle 
Trend fortsetzt und die Inzidenzzahlen 
weiter fallen und wir damit unsere 

Freiheit auch wiedererlangen. 
Aber auch in Zeiten von Corona 
arbeiten die politischen Gremien und 

die CDU Oberrad setzt sich weiter für 
die Belange der Bürgerschaft ein. 
 

Wir wünschen Ihnen viel Spaß beim 
Lesen unseres Newsletters und bleiben 
Sie weiterhin gesund! 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Susanne Reichert  Christian Becker 
(Chef-Redakteurin) (Vorsitzender) 

 

Kommunalwahl 2021 
 
Noch sechs Wochen bis zur 

Kommunalwahl! Wir waren in Oberrad 
unterwegs und haben fleißig 
Plakatständer aufgestellt und bestückt. 

Unsere Aussage - kurz und knapp: Wir 
alle für Frankfurt! Das Beste für 
Oberrad und für Frankfurt! Darum am 

14. März ❌ ❌ ❌ für die CDU! 
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Briefwahl kann man auch jetzt 

schon beantragen – 
und zwar kinderleicht. 

 

Entweder warten Sie auf Ihre 
Wahlbenachrichtigung, füllen diese 
entsprechend aus und bekommen die 

Briefwahlunterlagen ganz einfach nach 
Hause geschickt.  
Oder Sie registrieren sich online unter 

https://wahlschein.ekom21.de/IWS/st
art.do?mb=6412000  und bekommen 
auch auf diesem Wege Ihre 

Briefwahlunterlagen direkt nach Hause 
geschickt. 
 

 
 
Die Auslieferung der Wahlunterlagen 

erfolgt ab dem 01. Februar 2021. Aber 
ACHTUNG: Nachdem Sie gewählt 

haben, muss Ihr roter Wahlbrief bis 
14.03.2021, 18.00 Uhr beim Wahlamt 
sein! 

Wenn Sie Fragen zu dem Procedere 
haben, können Sie uns gerne 
kontaktieren und wir helfen Ihnen 

weiter. 
Das Wichtigste aber überhaupt ist: 
Liste 1, CDU wählen und unsere 

Oberräder Kandidatinnen und 
Kandidaten unterstützen! 
 

 

Aus der CDU Oberrad 

 
Oberrad für Kids & Co. – Die 

Betreuungssituation in unserem 

Stadtteil auf dem Prüfstand 
 
Eine gesicherte Betreuung der Kinder 

ist für Familien, in denen beide 
Elternteile berufstätig sind, eine 
wichtige Basis, um ihrer beruflichen 

Tätigkeit nachgehen zu können. Doch 
trotz aller Bemühungen sind die 
Betreuungsplätze teilweise noch 

knapp, die Betreuungszeiten nicht 
immer kompatibel zu den Arbeitszeiten 
oder es hakt an anderer Stelle. 

 

 
 
Wir wollten genauer wissen, wie es bei 
uns in Oberrad aussieht. Auch dieses 

Thema hätten wir gerne im Rahmen 
einer Info-Veranstaltung diskutiert, 
aber aufgrund der aktuellen Situation 

rund um die Corona-Pandemie ist dies 
leider nicht möglich. Daher haben wir 
gefreut, dass viele Oberräderinnen und 

Oberräder an unserer Umfrage 
teilgenommen haben. 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

https://wahlschein.ekom21.de/IWS/start.do?mb=6412000
https://wahlschein.ekom21.de/IWS/start.do?mb=6412000
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Besuch des Kleintierzuchtvereins 

08 Oberrad e.V. 
 
Für die kleinen und großen Sorgen und 

Nöte der Vereine haben wir immer ein 
offenes Ohr - gerade jetzt mehr denn 
je. Nachdem wir eine erfolgreiche 

Verlängerung des Mietvertrags für das 
Gelände des Kleintierzuchtvereins 08 
Oberrad e.V. um weitere 10 Jahre 

erwirken konnten, haben wir uns am 
Samstag, dem 23.01. bei einem 
Corona-gerechten Termin vor Ort über 

die aktuelle Situation des Vereins 
ausgetauscht. 
 

 
 

 
Übergabe des Stadtteilpreises 

2019 an die Immanuel-Gemeinde 

 
Im Rahmen eines Gottesdienstes hatte 
Ortsvorsteher Christian Becker die 

Möglichkeit, der Immanuel-Gemeinde 
e.V. im Namen des Ortsbeirates 5 den 
Stadtteilpreis 2019 zu verleihen. 

Beworben hatte sich die Gemeinde mit 
dem Projekt „Kids-Event“, das einmal 
vierteljährlich für Kinder zwischen 5 

und 11 Jahren stattfindet. „Kids-Event“ 
ist nur allerdings nur ein Beispiel für 
die engagierte Arbeit mit Kindern und 

Jugendlichen, die die Immanuel-
Gemeinde leistet. 
„Ich bin dankbar, dass auch in Zeiten 

der Corona-Pandemie zumindest kleine 
Begegnungen möglich sind und ich den 

Stadtteilpreis persönlich übergeben 
kann“, betont Christian Becker. „Viele 
Menschen tragen schwer an der 

Kontaktbeschränkung und leiden unter 

der sozialen Isolation. Gottesdienste 

sind trotz aller Auflagen und 
einzuhaltenden Hygienevorschriften 
Orte der Begegnung und geben den 

Menschen Halt und Hoffnung. Auch 
dafür, dass Sie dieses als Gemeinde 
möglich machen, möchte ich Ihnen 

meinen ausdrücklichen Dank 
aussprechen.“ 
 

 
 
 

Oberrad für Kids & Co. – Die 

Betreuungssituation in unserem 
Stadtteil auf dem Prüfstand 

- Auswertung - 

 
„Mit unserer Umfrage zu ‚Oberrad für 
Kids & Co.‘ wollten wir genauer wissen, 

wie es bei uns in Oberrad aussieht“, 
sagt Stadtverordneter und 
Ortsvorsteher Christian Becker (CDU). 

„Dass in einer Familie beide Elternteile 
berufstätig sind, ist heute eher die 
Regel als die Ausnahme und es war 

uns wichtig, neben Zahlen und Fakten 
auch das Stimmungsbild der Menschen 

einzufangen, die in unserem Stadtteil 
direkt betroffen sind. Das hat sich 
gerade aus den Anregungen und 

Wünschen gut abbilden lassen.“  
 
Zur kompletten Auswertung 

 
 
 

 
 
 

 

https://www.cdu-oberrad.de/lokal_1_1_135_Oberrad-fuer-Kids-und-Co--Die-Betreuungssituation-in-unserem-Stadtteil-auf-dem-Pruefstand.html
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Aus dem Ortsbeirat 5 

 
Die Sitzung des Ortsbeirates 5 am 
Freitag, dem 22.01.2021 fand wieder 

unter strengen Hygieneauflagen statt. 
Aufgrund der hohen Inzidenzwerte 
musste die Bürgerfragestunde 

entfallen. 
 
Da unsere Vereine auch unter der 

Corona-Pandemie leiden, hat sich 
Ortsvorsteher Christian Becker dafür 
eingesetzt, dass die KG „Die Wespen“ 

von 1887 (OF 1874/5) und der 
Oberräder Heimat- und 
Geschichtsverein (OF 1875/5) Corona-

Hilfen aus dem Ortsbeiratsbudget 
erhalten. 
 

Ortsbeirätin Sabrina Becker hat den 
Magistrat aufgefordert, an der 
Einmündung der Alfred-Delp-Straße in 

den Goldbergweg einen Mülleimer 
aufzustellen (OF 1863/5). 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates 5 
findet voraussichtlich am Freitag, dem 

19.02.2021, um 19:00 Uhr, im 
Saalbau Depot Oberrad, statt. 
 

 

 
 

Falls Sie ein Anliegen haben, richten 
Sie dieses bitte per Telefon oder Mail 
oder Brief an uns. Wir sind für Sie da! 

 
 
 

 
 
 

 

Aus der 

Stadtverordnetenversammlung 
 
In seiner Funktion als Stadtverordneter 

brachte Christian Becker folgende 
Fragen in die 47. Fragestunde der 
Stadtverordnetenversammlung am 

28.01.2021 ein: 
 

Parkanordnung in der 

Balduinstraße II 
 
Auf die Frage vom 20.02.2020, F 

2429, was dagegen spricht, „in der 
Balduinstraße zwischen der 
Offenbacher Landstraße und der 

Georg-Treser-Straße das Parken halb 
auf dem Gehweg auf der westlichen 
Seite unter der Berücksichtigung einer 

Mindestgehwegbreite von 1,50 Meter 
und der Beibehaltung des 
Zweirichtungsverkehrs einzurichten“ 

wurde geantwortet, dass „die nunmehr 
geforderte halbseitige Parkordnung nur 
auf der westlichen Seite der 

Balduinstraße (zwischen Offenbacher 
Ldstr. und Georg-Treser-Straße) […] 

möglich ist und […] daher angeordnet 
wird. Bis heute ist dies nicht 
geschehen. 

 

 
 
Daher frage ich den Magistrat: 
Wann ist mit der Anordnung der 

halbseitigen Parkordnung nur auf der 
westlichen Seite der Balduinstraße 
(zwischen Offenbacher Ldstr. und 

Georg-Treser-Straße) zu rechnen? 

https://www.stvv.frankfurt.de/download/OF_1874-5_2021.pdf
https://www.stvv.frankfurt.de/download/OF_1875-5_2021.pdf
https://www.stvv.frankfurt.de/download/OF_1863-5_2021.pdf
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Es antwortete StR Oesterling: 

Auf Grund des hohen 
Arbeitsaufkommens wurde die 
Änderung der Parkordnung auf der 

Westseite der Balduinstraße zwischen 
Offenbacher Landstraße und Georg-
Treser Straße bisher noch nicht 

angeordnet. 
Die verkehrsrechtliche Anordnung wird 
umgehend erstellt. 

 
 

Holbeinschule II 

 
Mit der Frage Nr. 3028 vom 
03.12.2020 wurde um Mitteilung 

gebeten, wann „mit einer Entscheidung 
bezüglich der der Einstufung der 
Holbeinschule als Kulturdenkmal und 

damit einem Fortgang des Projektes zu 
rechnen“ ist. Die Antwort bietet eine 
gute chronologische Übersicht über 

den bisherigen Verlauf. Die Frage, 
wann mit einer Entscheidung zu 
rechnen ist, bleibt jedoch vage. Die 

Frage nach dem Fortgang des 
Projektes bleibt unbeantwortet. 

 

 
 
 
Daher frage ich den Magistrat: 

Wann ist mit einer Aufnahme der 
Holbeinschule in das 
Denkmalverzeichnis und damit einem 

Fortgang des Projektes zu rechnen? 
 
 

 

Es antwortete StR Josef: 

Die Ausweisung der Holbeinschule als 
Kulturdenkmal gemäß § 2 (1) des 
Hessischen Denkmalschutzgesetzes 

und somit die Aufnahme in das 
Denkmalverzeichnis wurde am 
09.12.2020 durch das Landesamt für 

Denkmalpflege Hessen vorgenommen. 
Am 20.01.21 erfolgte eine 
gemeinsame Ortsbegehung mit dem 

Amt für Bau und Immobilien 
zusammen mit den zuständigen 
Denkmalbehörden (Denkmalamt 

Frankfurt und Landesamt für 
Denkmalpflege), um sich ein 
genaueres Bild des Gebäudes machen 

zu können und um das weitere 
Vorgehen für die anstehenden 
Abstimmungen zu besprechen. 

Erste Planungsvarianten liegen den 
Denkmalbehörden seit dem 
20.01.2021 vor und werden nun als 

Grundlage für weitere 
Abstimmungsgespräche mit dem ABI 
auf deren Denkmalverträglichkeit und 

Genehmigungsfähigkeit hin geprüft. 
Zurzeit ist seitens des ABI geplant, die 

Wettbewerbsauslobung bis Mitte/ Ende 
April 2021 für die EU-weite 
Veröffentlichung zu überarbeiten. 

Unter Berücksichtigung der Fristen für 
Architekturwettbewerbe könnte dann 
Ende Oktober die Preisgerichtssitzung 

stattfinden. Der Neubau der IGS Süd 
am Standort ehemalige 
Schwanthalerschule, ehemalige 

Textorschule und der dieses Jahr 
auslaufenden Holbeinschule hat 
wegweisende Bedeutung über 

Frankfurt hinaus. Der Magistrat hat 
daher ein sehr großes Interesse an der 
Realisierung der in der Planungsphase 

0 festgelegten Ideen und Planungen 
für die IGS Süd. 
 

 
Die nächste Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung findet 

am Donnerstag, dem 04.03.2021 um 
16:00 Uhr in den Mainarcaden, statt. 
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Presse 

 
Die Tram ist zu teuer und fährt zu 
selten 

 
"Wir werden auch weiterhin eine 
direkte Busverbindung zwischen 

Oberrad und dem Ostend fordern", 
sagt der CDU-Vorsitzende Christian 
Becker. "Außerdem werden wir uns 

weiter für die Fortführung der 
Straßenbahn nach Offenbach stark 
machen." 

 
Zum kompletten Artikel 
 

 
 
 

Die Ortsbeiräte tagen weiter - so 
auch der 5er! 

 
Die gravierendste Veränderung ist der 
Wegfall der Interaktion mit den 

Bürgerinnen und Bürgern: Die Anzahl 
der Besucherinnen und Besucher 
musste auf 11 minimiert werden, um 

die Sicherheitsbestimmungen zu 
erfüllen. Vorstellungen können in den 
Räumlichkeiten nicht stattfinden. 

Aber: Die politische Arbeit geht weiter. 
Die Bürgerinnen und Bürger können 
sich an die Mitglieder des Ortsbeirates 

wenden und ihre Fragen und 
Anregungen dort vorbringen. Diese 
Anliegen können dann bearbeitet und 

in den Ortsbeirat eingebracht werden. 
Die Sitzungen des Ortsbeirates laufen - 
wenn auch zeitlich auf maximal 2 

Stunden beschränkt - wie gewohnt ab. 
 
Zum kompletten Artikel 

Gärtnereien schützen, Freizeitwert 

erhalten 
 
Einen Feldschütz will die Stadt aber 

nicht einsetzen. Die Stadtpolizei habe 
nicht genügend Personal. Die normale 
Polizeistreife würde ausreichen, hieß es 

jüngst vom Magistrat. Aus rechtlichen 
Gründen dürfe zudem kein 
ehrenamtlicher Zivilist die Aufgabe 

übernehmen, lautet die jüngste, 
ernüchternde Antwort der Stadt an den 
Ortsbeirat 5, der den Feldschütz 

gefordert hat. 
Diese Antworten seien nicht 
befriedigend, sagt Ortsvorsteher 

Christian Becker (CDU). Er und die 
CDU Oberrad setzten jetzt darauf, dass 
das ausgelobte landschaftsplanerische 

Konzept des Umweltamts den 
Sicherheitsaspekt mit einschließt. 
 

Zum kompletten Artikel 
 
 

Neue Eintracht-Adresse "Im 
Herzen von Europa" genehmigt 

 
Eine Bürokratie-Hürde, die für die 
Profifußballer der Eintracht jedoch 

keine allzu große Herausforderung 
darstellen sollte. Die Chancen, das 
teilte Ortsvorsteher Christian Becker 

(CDU) auf hr-Anfrage mit, stehen sehr 
gut: "Dem Antrag wird zugestimmt, 
wenn es sich nicht die Mehrheit anders 

überlegt, was ich aber nicht denke." 
 
Zum kompletten Artikel 

 

 

https://www.fnp.de/frankfurt/tram-ist-zu-teuer-und-faehrt-zu-selten-90160762.html?fbclid=IwAR1pD3aVn2G_jzdmadk01qII-k078Ff2dsLJE-fFNExXiF_0gZ0xh_kKVY8
https://www.fr.de/frankfurt/die-ortsbeiraete-tagen-weiter-90163170.html?fbclid=IwAR1X-i6dihZanLe23IGDrAe134PK3bj0cK5fKvsoirc_moWT1NKRI-1E9Xk
https://www.fnp.de/frankfurt/gaertnereien-schuetzen-freizeitwert-erhalten-90173203.html?fbclid=IwAR1rMspPkfNX3rANleHK34_iURauEmLCl6n5dTcnpw338UWckN-dZzYxsqU
https://www.hessenschau.de/sport/fussball/eintracht-frankfurt/eintracht-frankfurt-neue-adresse-im-herzen-von-europa-genehmigt,neue-adresse-eintracht-100.html


   

 

- 7 - 

Frühlingsgruß der CDU Oberrad für 

Seniorinnen und Senioren 
 
„Geselligkeit und das soziale 

Miteinander kommen seit März des 
vergangenen Jahres in vielerlei 
Hinsicht zu kurz“, erklärt 

Stadtverordneter und Ortsvorsteher 
Christian Becker (CDU). „Auch wenn 
die Kontaktbeschränkungen notwendig 

sind, um die Ausbreitung des Corona-
Virus einzudämmen, fehlt das gesellige 
Beisammensein doch sehr.“ 

 
Zum kompletten Artikel 
 

 
 

 
Die Heimat der Eintracht: Im 
Herzen von Europa 

 
„Unsere Eintracht ist nicht einfach nur 
ein Verein; die Eintracht Frankfurt 

steht für ein Lebensgefühl, für Heimat 
und symbolisiert Gemeinschaftsgefühl 

und Zusammenhalt“, erklärt 
Stadtverordneter und Ortsvorsteher 
Christian Becker (CDU). „Fragt man 

eingefleischte Frankfurterinnen und 
Frankfurter, wo die SGE beheimatet 
ist, bekommt man ganz klar die 

Antwort: Im Herzen von Europa.“ 
 
Zum kompletten Artikel 

 
 
 

 

 

 
 
 
Stadtteilpreis 2020: Die 

Preisträger für Oberrad, Niederrad 
und Sachsenhausen stehen fest! 
 

Auch nach einem knappen Jahr hat uns 
Corona noch fest im Griff und 
liebgewonnene Traditionen und 

Veranstaltungen müssen weiterhin 
verschoben oder abgesagt werden. So 
auch der gemeinsame 

Frühlingsempfang des Ortsbeirats 5 
(Niederrad, Oberrad und 
Sachsenhausen) und des Vereinsrings 

Sachsenhausen, der normalerweise im 
Frühjahr eines jeden Jahres im 
Südbahnhof stattfindet und in dessen 

Rahmen auch die Stadtteilpreise 
verliehen werden, mit denen der 
Ortsbeirat 5 den Einsatz und das 

Engagement von Vereinen, Schulen, 
Kirchen, Einrichtungen oder sonstigen 
Initiativen würdigt, die sich mit einem 

besonderen Projekt für ihren Stadtteil 
verdient gemacht haben. 

 
Zum kompletten Artikel 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 

https://www.cdu-oberrad.de/lokal_1_1_134_Fruehlingsgruss-der-CDU-Oberrad-fuer-Seniorinnen-und-Senioren.html
https://www.cdu-oberrad.de/trans_1_1_127130_Die-Heimat-der-Eintracht-Im-Herzen-von-Europa.html
https://www.cdu-oberrad.de/trans_1_4_42539_Stadtteilpreis-2020-Die-Preistraeger-fuer-Oberrad-Niederrad-und-Sachsenhausen-stehen-fest.html
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Pavlos‘ Perspektive 

 

 
 
Die Wildablage von Müll muss 

gestoppt werden 
 
Im letzten Oktober stellte die CDU-

Fraktion im Ortsbeirat 5 einen Antrag 
auf Entfernung der Müllablagerungen 
in den nordöstlichen Feldern Oberrads. 

Es ist leider in den letzten Jahren 
vermehrt vorgekommen, dass 
Personen ihren Müll einfach in den 

Feldern entsorgt haben. Dies bedauern 
nicht nur die Oberräder Gärtner, deren 
Arbeit damit erschwert wird, sondern 

auch Spaziergänger, die in den Feldern 
Ruhe und Entspannung suchen.  
Dieses Phänomen hat längst auch die 

Grünanlagen und Gärten im Süden 
Oberrads erreicht und zieht sich bis 
zum Stadtwald, wie die „Wald-Aktion“ 

der CDU Oberrad gezeigt hat. Darüber 
hinaus besteht dasselbe Problem auch 
mit dem wildabgelegten Sperrmüll in 

einigen Straßen Oberrads. Es kann 
nicht sein, dass die Oberräder zum 

einen stolz auf ihr Image als Grüne-
Soße-Dorf sind und zum anderen 
einige die Felder und Grünflächen als 

Müllhalde ansehen. Dabei sind gerade 
die Felder die grünen Lungen des 
Stadtteils. 

Von daher ist es nur folgerichtig, dass 
sich die örtliche CDU dafür einsetzt, 
diese Müllablagen zu entfernen. 

Ein wichtiger Schritt ist sowohl die 
Zusammenarbeit mit der Stadt als 
auch mit der Polizei. In früheren 

Jahren machte die Polizei öfters mit 
ihrer berittenen Staffel Rundgänge 

durch die südlichen Felder von 

Oberrad, dies wäre auch eine 
Alternative für die nördlichen Felder. 
Damit würde sowohl das Problem der 

Wildablagerung behoben als auch das 
Vandalismus- und Diebstahlproblem, 
das viele Gärtner aber auch 

Schrebergärtner zu bedauern haben. 
 
 

Termine 
 
Oberrad für Kids & Co. 

03.02.2021, 20:00 Uhr 
Zoom-Meeting: 
https://zoom.us/j/96378213323?pwd=T

Vl4dU90YVc5Z0drSG54SDVoVXdqQT09 

Meeting-ID: 963 7821 3323 
Kenncode: 299159 

 
Stammtisch der CDU Oberrad mit 
dem Spitzenkandidaten 

Dr. Nils Kößler 
09.02.2021, 20:00 Uhr 
Zoom-Meeting: 
https://zoom.us/j/94153117352?pwd=Z

k1JaEpRV0lCbFJHT1dlbmd2RW5DZz09 

Meeting-ID: 941 5311 7352 

Kenncode: 756366 
 
Info-Stand zur Kommunalwahl 

20.02.2021, 10:00 Uhr – 13:00 Uhr 
Oberräder Marktplatz 
60599 Frankfurt am Main 

 
Info-Stand zur Kommunalwahl 
27.02.2021, 10:00 Uhr – 13:00 Uhr 

Oberräder Marktplatz 
60599 Frankfurt am Main 
 

Impressum 

CDU Oberrad 

Christian Becker 

Alfred-Delp-Straße 32 

60599 Frankfurt am Main 

Tel: 069 /65 30 31 85 

Fax: 069 /96 52 01 81 

Mail: christian.becker@cduplus.de 

Web: www.cdu-oberrad.de 

 

https://zoom.us/j/96378213323?pwd=TVl4dU90YVc5Z0drSG54SDVoVXdqQT09
https://zoom.us/j/96378213323?pwd=TVl4dU90YVc5Z0drSG54SDVoVXdqQT09
https://zoom.us/j/94153117352?pwd=Zk1JaEpRV0lCbFJHT1dlbmd2RW5DZz09
https://zoom.us/j/94153117352?pwd=Zk1JaEpRV0lCbFJHT1dlbmd2RW5DZz09

